

Florian Bühner

Frauenfußball in der Schweiz Der Weg zur Anerkennung war lang und ist noch lange nicht zu Ende

*Les rires furent nombreux après le premier match officiel de football féminin sur le sol suisse. La presse salua surtout la « grâce féminine » des joueuses. Plus de 80 ans plus tard parut dans la Schweizer Illustrierte un portrait de Lia Wälti, la meneuse de la 'Frauennati', intitulé « Coup de projecteur sur une professionnelle ». Au lieu de la montrer sur le terrain, le journal à sensations mit la joueuse de milieu de terrain en scène dans les rues de Londres en pantalon blanc à la mode et en manteau noir – Sex sells, semblait-on penser dans les bureaux éditoriaux. Avant cela, les femmes qui jouaient au foot avaient été longtemps ridiculisées, ignorées ou insultées. Ce n'est que dans le climat révolutionnaire des années 1960 que le football féminin fut (soi-disant) accepté et accessible à tou*te*s : en 1968, le Damenfußball Club de Zürich fut le premier club de football féminin en Suisse. Au début des années 1970, une ligue nationale fut créée et les joueuses suisses disputèrent leur premier match national contre l'Autriche. Ce qui semble être une réussite a été en réalité un travail acharné. Un voyage fascinant à travers l'histoire du football féminin en Suisse montre qu'aujourd'hui encore, il est massivement à la traîne par rapport à l'évolution du monde sportif et de la société.*